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问：雷克萨斯第一次推出一款增压发
动机，这会不会是雷克萨斯继混合动力之
后另一个发展方向？

江积哲也：我们推出了一款 LF-NX
概念车，它是一款小型的 SUV 概念车，
目前正在研发过程中。目前我们一方
面是进一步提升混合动力技术，另外
针对客户对于驾驶和操控等方面的需
求，我们也在进行包括涡轮增压在内
的技术研发。同时在东京车展上我们
还发布了全新 RC 双门轿跑车。

问：雷克萨斯一直是致力于做混合动
力系统，但是现在很多其他的日本厂商，比
如说本田，同样推出了混合动力的系统，您
对此怎么看？

江积哲也：我本人认为雷克萨斯的
混合动力车型在所有的豪华车之中毫
无疑问是位居榜首的。我们可以举几
个例子，首先雷克萨斯的混合动力的车
型，在全球的销量已经超过 62 万辆。混
合动力车型销量占到雷克萨斯在中国
销量的 30%，中国豪华车混合动力市场

中雷克萨斯占了 80% 的份额。雷克萨
斯的混合动力有 20 年的研发历史。混
合动力能够给客户带来的价值，一方
面体现在产品上，另一方面体现在服
务。在这两个方面我们都已经做得非
常出色。

问：雷克萨斯一直没有国产计划，未来
会不会考虑国产计划？

江积哲也：对于我们来说，最重要的是
如何让我们提供给客户的价值实现最大
化。当然这个时候，本土化是一个非常重
要的关键点。但是本土化包括各个方面
的内容，比如说可以考虑到品牌研发、产
品经营管理和生产的关系。作为我本人
说，我没有否认本土化的重要性，我认为
这是一个非常重要的课题。但是我个人
有一个想法，在各种本土化的环节之中，
首先应该做品牌的本土化，这是提升客户
价值的最主要的内容，因此应该先把品牌
的本土化做好。正因为中国市场竞争激
烈，所以绝对不是说你做到了生产的本土
化就一帆风顺了。

郑州远达雷克萨斯汽车销售服务有限公司4S总店：
0371-66820000
郑州市中州大道与商都路交叉口东200米路南
混合动力城市展厅：0371-66883888
郑州市花园路与红专路交叉口北50米路东
http://www.zzlexus.com
http://weibo.com/zzlexus

郑州威佳雪佛兰旗舰店
销售热线：0371-5502 1888
服务热线：0371-5518 6999
地址：郑州市高新区西四环与莲花街交叉口东
200米路北

第一节：增强“血液循环”
发动机更换冷却液：检查防冻液的结

冰 温 度 ，冰 点 为 -35℃ 以 下 ，如 果 还 不
到-20℃，最好能够更换。

发动机更换机油：如果夏天选用的机
油是黏度较高的机油，那么冬天就应该更
换黏度较低的机油，否则，会导致汽车启动
时冷启动困难，甚至产生烧瓦抱轴事故。
因此，在冬季来临时，应及时将油底壳、空
气压缩机内的机油，换成冬季用的机油。

更换高标度汽油：冬季可以更换标度高的
汽油，如果平时使用的是90号汽油可换为93
号油。因为冬季的用车环境温度更低，使用高
标度的汽油燃点更高，打火能力更强一点。
第二节：“晨练”是重点

汽车冬天的预热时间要比夏季的长一
点，如夏季是 3 分钟，冬季就应该是 5 分
钟。预热时间长，汽车受热均匀才不易磨
损。如启动后不经预热就高速行驶，发动
机温度长时间偏低，就会导致缸套、轴颈、
齿轮、轮胎等零部件早期磨损。另外，汽车
启动后大油门快速升温，会增加油耗，并造
成烧瓦事故。因此，启动后必须中油门预
热升温(中、高级轿车不需升温)，待水温达
到60℃时方可起步行驶。

第三节：保暖是关键
检查暖风系统：看看水箱是否有管子堵

塞及生锈的情况，应及时清洁水箱及水垢，
如积垢过多会影响热交换，导致制热效果不
好，难以确保车辆冬季使用的舒适性。同时
还应重点检查有关加热装置，如风挡、侧窗
出风口、后窗电热器等，使其处于良好状态。
第四节：保持充沛精力

检查电瓶：看一看电瓶桩头是否有腐
蚀，如有，用温水和苏打液清洗，再涂一些
润滑脂。检查电解液是否在液位线，如不
够，要加蒸馏水或电瓶补充液，但也不要太
满。检查电解液的比重状况，如果亏电，应
到修理厂进行检查和充电。
第五节：眼保健操

检查防雾灯及后车窗装置：这两项检
查关系着行车时的安全，一定要看仔细。
看看车灯是否完好，如有接触不良、灯泡烧
坏、灯内进水等情况要及时解决。

检查高位刹车灯：冬天里的追尾事故
特别多，原因是冬季易起雾起霜，能见度
低。所以高位刹车灯工作是否正常将在很
大程度上关乎冬季行车是否安全。

冬季常做
“汽车保健操”

随着气候变冷，医学专家们总会提醒人
们在寒冷的季节里注意锻炼身体，增强
抵抗力。同样，要使自己的爱车在严冬
里拥有一副强健的“体魄”，也要让其时
不时地活动活动“筋骨”。下面，专家带
来一套“汽车保健操”，帮您的爱车强身
健体。 郑州晚报记者 谢宽

11月21日，在广州车展上，除了新款CT 200h的首发，雷克萨斯其他全混动车型也一
一亮相。车型覆盖了SUV、顶级轿车、紧凑型轿车等各个细分市场，并率先推
出混动车型6年/15万公里免费保修及免费保养服务。对于雷克萨斯的未来，
我们专访了雷克萨斯中国执行副总经理江积哲也。 郑州晚报记者 谢宽

2014，拼渠道
展望,车企高管发出“好声音”

作为一年一度的车界盛世，汽车厂家高层频频出现在本届广州车展。他
们的到来，就是要在本年度“汽车年历”即将结束的时刻，发出自己品牌
的最强音，并力争在2014年取得开门红。
郑州晚报记者 谢宽 白贺

未来两年重点发力中小型车

问：今年总销量要冲30万，现在中
小型车占的比例大概多少？另外，未来
两年间广汽丰田中小型车导入的情况
怎么样？

广汽丰田汽车有限公司副总经理
松井秀司：目前来看，中小型车的销售
比例估计在 10%，我们预计 2015、2016
年会达到 40%，我们认为致炫是非常
有实力、非常有潜力的车型，它是可
以每年卖到 10 万台的。相信大家对
这个细分市场也是有一定的分析，我
们了解在 A0 级市场三厢车占 75%，两
厢车占 25%这样的比例。如果按 A0
级两厢车占 25%的话，要做到一年 10
万台确实是比较有挑战性的目标。
因此我们在企划活动的时候，有一个
想法，通过致炫扩大中国 A0 级两厢
车的比例。我们现在所结合的选秀

类节目，就是想告诉年轻人，那些通
过选秀成为歌手的人，他们也是平凡
的人，但是通过自己的努力，能实现
自己的梦想。致炫就是为您实现梦
想的一台车。

问：现在致炫面对年轻人，是为年
轻人打造的车，在售后、服务这块有没
有相应的措施？

广汽丰田汽车有限公司副总经理
郑衡：讲到服务方面，我们未来有针对
广汽丰田客户的创新活动。举个例子，
我们部分经销店会上门为顾客取车，保
养、维修之后再给顾客送回去。我们希
望在服务方面能超越顾客期待，创新地
做到其他渠道及品牌没有的服务，专属
于广汽丰田独有的服务手法。这点我
们也正在尝试与计划，我们在明年会有
相关的规划。

双品牌交出亮眼成绩单
问：江淮和悦、瑞鹰双品牌战略今年

完成多少？江淮新能源车型发展如何？
江淮汽车股份有限公司副总经理、江

淮乘用车营销公司总经理严刚：2012年末，
江淮汽车重新整合优势资源，推出了以客
户为导向的“瑞风+和悦”双品牌运营战略，
目前已初显成效。其中，基于江淮平台化
战略正向开发的二代乘用车产品瑞风S5、
和悦 A30，在其细分市场都表现亮眼。
2013 年前三季度实现营业收入 254.71 亿
元 ，同 比 增 长 17.22% ；乘 用 车 销 量 达
167747辆，双品牌战略实施一周年后，“和

悦”、“瑞风”两大品牌正逐步成为稳定利润
增长点，意味着江淮正式步入商乘并举、赢
利结构性平衡的健康发展阶段。

在新能源汽车领域，江淮也取得较大
进展。目前江淮汽车在新能源方面正在研
发四大平台：纯电动乘用车平台（iEV）、增
程式电驱动乘用车平台（iREV）、重度混合
动力乘用车平台（iHEV）以及纯电动商用
车平台（iECV）。这4个车型平台涵盖A0、
A、B 级三个乘用车平台和一个商用车平
台，将会大大丰富江淮汽车在新能源领域
的产品线，为消费者提供更多的选择空间。

问：广汽菲亚特的网络发展情况是什
么样的？另外有什么样的规划?

广汽菲亚特汽车有限公司副总经理兼
销售部高级总监徐育林：今年年底我们
签约的经销商应该会有 170 家，正式运行
的经销商大概是 120 家，另外今年下半年
新的团队来了之后，可能在这个方面调
整比较多一点，也就是在传统的 4S 店的

基础之上，更多强调多做一些二级网点，
多做一些展厅，而不是只注重于 4S 店的
形式。在今年年底之前，我们希望能建
到 100 个二级网点或者单独的展厅。明
年我们能够再增加 40 到 50 个 4S 店，明年
再多做 100 个二级网点，希望二级网点能
达到 200 个，第一步是一级和二级网点达
到 1∶1 的比例，明年希望能达到 1∶2。

问：截至目前东风雪铁龙的销售情况
是怎样的？对于明年的销售有什么预期？
对于经销商的布局是什么，有没有对于三、
四线有一个进一步的想法？

东风雪铁龙代理总经理王涛：今年总
的来说，销售情况还不错，同比有23.5%增
幅，到现在应该累计销售超过了 23.6 万
台。全年我们计划完成销量是28万，同比

增幅达到 25%。2014 年我们预计销售会
超过 30.5 万台，在今年的基础上，会有进
一步的提升。与此同时，明年会继续布局
网络，截至目前，我们东风雪铁龙的网络
体系总共有 429 家 4S 店，它覆盖的地级市
达到了 287 个，网络覆盖率达到了 82%。
未来，我们将会着眼于四、五线市场，把农
村的购买力进一步的释放。

2014年销量或超过30.5万

郑衡 严刚

声音


